

An welcher Hochschule studieren?

Die neue Online-Plattform «Eduwo» hilft bei der Studienwahl

Das Angebot an Studiengängen wächst von Jahr zu Jahr. Sich einen Überblick zu verschaffen und die Qualität der Studiengänge zu beurteilen, ist alles andere als einfach. Vier Master-Absolventen haben mit Eduwo eine Online-Ranking-Plattform entwickelt, welche mittels Erfahrungsberichten von Studierenden Transparenz in die Bildungslandschaft bringt. Das Ranking basiert auf seriösen Beurteilungen – Professoren-Bashing ist tabu. Die Hochschulen begrüßen die neue Plattform, die seit Mitte März 2017 online ist. Sie haben grosses Interesse, diese für eigene Informationen zu den Studiengängen zu nutzen.

Eduwo, die erste unabhängige Erfahrungsplattform für Studiengänge, setzt auf die transparente Bewertung von Schweizer Hochschulen. Seit Herbst 2016 hat Eduwo über 1'000 Erfahrungsberichte von aktuellen und ehemaligen Studierenden gesammelt. Alle Einträge wurden auf ihre Seriosität hin geprüft. Seit Mitte März 2017 sind die Bewertungen und Rankings auf Eduwo verfügbar. «In Umfragen hat sich gezeigt, dass Erfahrungsberichte aus dem persönlichen Umfeld einen hohen Einfluss auf die Hochschulwahl haben», sagt Co-Gründer Raphael Tobler. «Letztlich informieren sich aber 95 % der Studieninteressierten über das Internet.» Die Verbindung von Erfahrungsberichten aus erster Hand, umfassender Darstellung der Ergebnisse auf einer ansprechenden Plattform und Informationen zu Hochschulen und Studiengängen ist die neue Idee der vier Startup-Gründer, Abgänger der Fachhochschule St. Gallen und der ZHAW.

Kundenfokus der Rankings

Kundenfokussierung heisst für Eduwo, den zukünftigen Studierenden in den Mittelpunkt zu stellen. Die Erfahrungsberichte auf Eduwo vermitteln den Interessierten ein aktuelles und konkretes Bild einer Hochschule. Die bislang etablierten und internationalen Rankings erfassen teilweise nur drei bis vier Hochschulen der Schweiz (ETH, HSG, UZH) oder verwenden Indikatoren, welche für Jugendliche wenig Aussagekraft haben. Die Anzahl wissenschaftlicher Publikationen oder das Verhältnis zwischen Professoren und wissenschaftlichen Mitarbeitenden einer Hochschule zeigen den zukünftigen Studierenden nur ein sehr theoretisches und abstraktes Bild.

Volle Transparenz im Hochschulbereich

Angebote bewerten und vergleichen hat sich in anderen Branchen längst durchgesetzt. Im Reisebusiness beispielsweise herrscht heute fast volle Transparenz – dies verschafft den Kunden einen enormen Vorteil in der Entscheidungsfindung. Transparenz im Schweizer Hochschulbereich ist das Ziel von Eduwo. «Neben den Studieninteressierten profitieren auch der Staat als Geldgeber der Hochschulen und die Hochschulen selber davon», ist Raphael Tobler überzeugt. «Wenn es dadurch weniger Studienabbrüche gibt, profitieren alle Marktteilnehmer.»



Die vier Gründer: Benjamin Vidas, Raphael Tobler, Simon Schwizer und Lukas Huber

Seriosität und Qualität im Fokus

Im Zeitalter von Fake-News und alternativen Fakten steht Seriosität für Eduwo an erster Stelle. Grundsätzlich werden alle Erfahrungsberichte erst nach einer Kontrolle durch Eduwo veröffentlicht. Bei diskriminierenden, beleidigenden, rufschädigenden, rassistischen oder vulgären Aussagen besteht keine Toleranz und die Erfahrungsberichte werden umgehend gelöscht. Von allen bisher abgegebenen Bewertungen mussten bislang lediglich zwei entfernt werden. Dies zeigt, dass die Studierenden die Plattform schätzen und ihren Kolleginnen und Kollegen wertvolle, relevante Infos weitergeben wollen.

Anzahl Zeichen: 3455 (mit Leerzeichen)

Eduwo

Seit 2017 stellt die Plattform Eduwo den Studierenden von morgen Erfahrungsberichte von aktuellen oder ehemaligen Studierenden zur Verfügung. Informationen aus erster Hand sind in anderen Branchen bereits etabliert und werden stark genutzt. Mit strengen Kontrollen und null Toleranz gegenüber unangemessenen Beiträgen stellt Eduwo die Qualität sicher. Ziel ist eine hohe Transparenz im Hochschulbereich. Das Startup plant weitere Dienstleistungen für Jugendliche, die sich über Studiengänge und die Schweizer Bildungslandschaft informieren wollen. Hinter dem Startup stehen die vier FHSG- und ZHAW-Absolventen Raphael Tobler, Simon Schwizer, Benjamin Vidas und Lukas Huber.

Kontakt

Raphael Tobler
Co-Gründer und Geschäftsführer Eduwo
+41 79 278 32 94
Montag – Samstag, 08:30 bis 19:00 Uhr
raphael@eduwo.ch

Bilder

Download unter: [eduwo.ch/medien](https://www.eduwo.ch/medien)